

令和6年 第7回

八幡浜市教育委員会定例会会議録

- 1 日 時 令和6年7月10日 水曜日 午後3時55分
- 2 場 所 八幡浜庁舎5階 502会議室
- 3 出席した者 教育長 井上靖  
教育委員 泉俊也、成瀬いづみ、佐々木広光、國安健太
- 4 欠席した者 なし
- 5 会議に出席した公務員の職氏名  
教育指導主幹 河野文俊 学校教育課長 梶本教仁  
生涯学習課長補佐 久保公二 学校教育課長補佐 西村真徳
- 6 次 第 別紙のとおり

八幡浜市教育委員会定例会次第  
(令和6年7月 第7回)

- 1 教育長開会宣言
- 2 新教育委員就任挨拶
- 3 前回会議録の承認
- 4 教育長等の報告
  - (1) 教育長報告
  - (2) 6月分行事報告及び7月、8月分行事予定報告
- 5 議事
  - (1) 議案  
議案第20号 八幡浜市民文化活動センター運営審議会委員の任命について
  - (2) 報告・協議事項
    - ① 学校再編整備第二次実施計画について
    - ② 令和7年度使用中学校教科用図書採択に係る会議について
    - ③ その他
- 6 その他
  - (1) 次回定例教育委員会の開催について  
令和6年8月6日(火) 15時30分～ 保内庁舎3階 第4会議室
  - (2) 愛媛県市町教育委員会連合会定期総会の開催について  
令和6年7月19日(金) 10時30分～ レイイグラツツエふじ(新居浜市)
  - (3) 臨時教育委員会の開催について  
令和6年8月23日(金) 15時30分～ 保内庁舎3階 第4会議室
  - (4) その他
- 7 教育長閉会宣言

[開会時刻：午後 3 時 55 分]

教育長

**1 教育長開会宣言**

ただいまから令和 6 年 7 月第 7 回八幡浜市教育委員会定例会を開催します。

**2 新教育委員就任挨拶**

6 月市議会において教育委員に承認され、6 月 28 日に市長より辞令交付を受けました國安健太さんにご挨拶をいただきたいと思います。

國安委員

— 就任挨拶 —

<出席者自己紹介>

教育長

**3 前回会議録の承認**

前回会議録について何かご意見はございませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは承認していただけますか。

各委員

「はい。」

教育長

ありがとうございました。

**4 教育長等の報告**

**(1) 教育長報告**

クリップ止めの資料をご覧ください。

1. いじめの認知状況については、5 月、6 月ともにありませんでしたので、今年度の累計は中学校 1 件です。

2. 不登校の状況については、6 月末で、小学校 2 名、中学校 16 名です。

3. 小学校再編に係る地域説明会は、7 月 12 日に双岩地区、7 月 16 日に川上地区、7 月 17 日に神山小校区において行います。

4. 県教委・市教委学校訪問については、南予教育事務所の管理主事と私、教育指導主幹の 3 名が市内全ての小中学校を訪問し、授業参観、全教職員との個人面接及び全体指導を行いました。毎年 1 学期中に行っており、今週の月曜日に終わりました。

5. 7 月から 8 月の主な行事については、県中学校総合体育大会が水泳については 7 月 14 日・15 日に、他の種目については 7 月 20 日から始まります。小学校水泳記録会は、7 月 23 日に宮内小学校で開催されます。全日本吹奏楽コンクール県大会は、例年より 1 週間ぐらい早い 7 月 29 日に開催され、愛宕中と松柏中の合

同チームと八代中、保内中の単独チームで出場します。

八幡市との中学生交流事業は、平成 25 年度から始まり、今回で 9 回目です。今年度は、八幡浜市の子どもたちが八幡市を訪問する番です。定員 20 名としていましたが、今回は希望者が少なく、中学生 18 名の参加となり、私も参加します。

坊っちゃん劇場八幡浜市民貸切公演については、八幡浜市出身の事業家の方から八幡浜市民のために往復のバス代と観劇料を支援していただき、現在公演中の「KANO」を無料で観劇することができます。公演日は、7 月 28 日（日）で参加者を募集したところ、先週末で 140 人の申し込みがありました。まだ空きがありますので、ご近所の方やお知り合いの方に宣伝していただければと思います。

第 4 回てやてや寄席は、八幡浜出身の嶋家、柳家勧之助さんと師匠の柳家花緑さんによる親子会で、8 月 17 日（土）に開催されます。

その下の第 53 回市教育研究大会については、8 月 24 日開催と書いていますが、ここで少しだけ八幡浜市の中学校の教育研究体制について説明させていただきます。

3 枚目の八幡浜市教育研究大会（ブロック別研究）の歩みをご覧ください。二重線で囲んだ部分に、昭和 60 年、61 年度に八幡浜市が日本体育・学校健康センターから交通安全教育推進地域事業の指定を受け、2 か年にわたり交通安全の取り組みを行いました。この時の橋本教育長さんが、小学校、中学校、高等学校のそれぞれの発達段階に応じた交通安全の取り組みが必要であるとの思いで、中学校区単位での取り組みや小学校相互の連携による取り組みが行われました。この指定研究は 2 年間で終了しましたが、その後もこのブロック体制は効果があるということでお、今まで続いている。

この取組は、他の市町にはないため、小学校から中学校に進学する時に不登校になる事例がありますが、八幡浜市の場合には、小中学校で交流していますので、そういう事例はありません。八幡浜市が誇れる取組だと思っています。

人権・同和教育にも、この中学校区単位のブロック別研究を取り入れようど、平成に入ってから始まりました。更に平成 8 年 1 月 25 日に市内中学校の 2 年生女子がいじめを受けて亡くなるという事故が発生したことにより、いじめ対策委員会をブロック単位で立ち上げて、校内のいじめ対策委員会、中学校区別のいじめ対策委員会、そして市のいじめ対策委員会という三層情報還流方式で取り組んでいます。よって、八幡浜市には、教員の研究と人権・同和教育、そしていじめ対策の 3 つのブロック体制があります。

小中学校の教員の取り組みについては、2 ページの平成 10 年度のところをご覧ください。1 年次、教育講演会（開催日不明）、市教研 3 年サイクルがスタートと書かれており、平成 10 年度から現在の研究体制がスタートしていることが分かります。以前からブロック別研究はありましたが、現在の形の市教育研究体制ということであれば、この年に始まりました。3 年サイクルのため、1 年次、2 年次は講演会を開催し、3 年次は松柏ブロック内の学校を指定し、午前は小中学校で

公開授業を行い、午後はブロック研究の取り組みを発表するという流れで、今まで行われてきました。

ところが、来年度、学校統合により中学校が2校になります。2ブロック体制で実施するには、範囲が広すぎてあまり効果が現れないのではないかということ、いじめ対策委員会も教員の研究体制も来年度から変更しようと検討中です。

4ページをご覧ください。令和5年度3年次に第52回八幡浜市教育研究大会（保内ブロック）を開催しましたが、今年度は来年度からの研究体制の見直し期間ということで、今までとは趣向を変えて、ミュージカルを全教員で観劇することを企画しました。

チラシも付けていますが、観劇するミュージカルは、「歓声がこだまする学校」ということで、名誉市民の松村正恒さんの人生をミュージカルにしたものです。このミュージカルは、八幡浜ミュージカル劇団が以前にも公演しましたが、ほとんどの教員が見ていました。その当時と今とでは時代は変わっていますが、松村正恒さんがどんな思いで日土小学校や川之内小学校、神山小学校、江戸岡小学校を設計されたのか。その思いに触れてほしいということで、特別公演を観劇することになりました。開催日は、8月24日（土）の午前・午後と25日（日）の午前・午後の4回公演としています。そのうち、初日の1回目の公演を教員参加としています。

それでは、1枚目の資料に戻ります。

6. その他の（1）えひめジョブチャレンジU-15事業は、今回で7年目となる2年生の職場体験学習です。今まででは、一つの事業所に一つの中学校が参加するということで、他校との交流はありませんでしたが、今年度は学校統合を見据えて、1事業所に何校かが参加し、他校と交流しながら実施しました。担当した教員からは、他校と交流ができて、とても良かったという感想も届いています。

（2）通学路安全対策連絡協議会については、警察や県土木事務所、県・市関係者で毎年、合同点検を実施していますが、その合同点検前の会議を7月11日（木）に行う予定です。

以上ですが、ご質問はありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは、その他の報告に移ります。

（2）6月分行事報告及び7月、8月分行事予定報告

生涯学習課長補佐お願いします。

生涯学習課長

15ページをお願いします。

7月7日に「市民スポーツフェスタ2024」を開催しました。教育委員の皆さんにおかれましては、お忙しい中、開会式にご臨席いただきまして、ありがとうございました。

うございました。今年は選手 891 名の参加がありました。スポーツフェスタは、例年 7 月の第 1 日曜に開催しており、熱中症で選手が倒れた等の報告はありませんでしたが、当日はとても高温となったことから、来年度以降の開催時期について、他の行事と調整し、検討したいと思います。

7 月 13 日には、市スポーツ推進委員会主催の「第 11 回八幡浜市ジュニアドッジボール大会」をスポーツセンターで開催します。123 名の選手が参加予定です。

16 ページをお願いします。

8 月 18 日にスポーツセンターで「市 P 連ソフトバレー大会」を開催します。15 校の参加予定です。

17 ページをお願いします。

コミカンで 8 月 10 日に映画「FLY ! フライ！」、11 日に美術館開館 5 周年記念特別展関連イベントとして「モリのいる場所」を上映します。

行事については以上です。

教育長 ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 **5 議事**

**(1) 議案**

議案第 20 号「八幡浜市民文化活動センター運営審議会委員の任命について」生涯学習課長補佐より説明をお願いします。

生涯学習課長補佐 19 ページをお願いします。

議案第 20 号「八幡浜市民文化活動センター運営審議会委員の任命について」説明します。この議案は、団体の代表者の変更に伴い、八幡浜市民文化活動センターの設置及び管理に関する条例第 17 条第 4 項の規定により、令和 6 年 7 月 10 日に記載のとおり、次の方を委員に任命します。なお、任期は令和 7 年 3 月 9 日までとなります。

説明は以上です。

教育長 ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 議案第 20 号「八幡浜市民文化活動センター運営審議会委員の任命について」原案のとおり承認していただけますか。

各委員	「異議なし。」
教育長	議案第 20 号「八幡浜市民文化活動センター運営審議会委員の任命について」原案のとおり承認することを決定します。
教育長	以上で議案を終了します。
(2) 報告・協議事項	
	① 学校再編整備第二次実施計画について、学校教育課長より説明をお願いします。
学校教育課長	<p>お手元に、愛宕中学校・松柏中学校・八代中学校統合準備委員会決定事項の資料と校章応募作品一覧表を配布しています。</p> <p>まず、校章の応募について説明させていただきます。全国から応募があった 20 作品について、統合準備委員会作業部会で審査した結果、3 作品が候補作品として選定されました。1 位が 12 番の作品で、2 位が 9 番、3 位が 18 番でした。その後、閉校する 3 校の生徒にアンケート調査をした結果、18 番の作品が 1 位となり、その結果を基に 7 月 2 日の統合準備委員会において協議した結果、最優秀作品（採用作品）を 18 番とすることが承認されました。デザインの趣旨は、「市の花のすいせんとみかんの葉をモチーフとして取り入れ、八幡浜市の豊かな文化や美しい自然を表現しています。八幡浜市民はもちろん、市民以外からも愛される親しみやすい校章デザインを目指しました。」ということで、作者は松山市の会社員の方です。今後は、中学校 4 校の美術の先生に集まつていただき、最終校正をお願いし、校章デザインを確定していきたいと思います。</p>
	続きまして、統合準備委員会の決定事項について説明します。令和 7 年 4 月 1 日に 3 中学校が統合した場合の 6 月 1 日現在の予想人数を記載しています。1 年生が 124 人、2 年生が 163 人、3 年生が 119 人で計 406 名となります。
	名札については、入学年度ごとに指定された色とし、1 年生がエンジ（赤系）、2 年生が青、3 年生が緑ということで決定しています。体育館シューズについては、これも名札と同様に色分けしており、1 年生がエンジ（赤系）、2 年生が青、3 年生が緑ということで決定しています。
	次ページの通学かばんについては、第 3 回統合準備委員会で縦型かばんは学校のロッカーに入らないということで、従来の横型かばんに決定していましたが、その後、メーカー側から学校のロッカーに入る縦型かばんの紹介がありました。更に値段も安価であるということで、再度、2 種類の縦型かばんを生徒にアンケート調査した結果、写真も載せておりますが、税込 8 千円の通学かばんに決定しました。体操服についても、生徒にアンケート調査を行い、写真のとおりの体操服に決定しました。背中には、YAWATAHAMA JUNIOR HIGH SCHOOL をプリントします。現在の 1 年生と 2 年生にそれぞれ一着ずつ市から支給する予定です。

最後になりますが、セーラー服のリボンとボウタイについては、リボンが白で、ボウタイがエンジに決定しました。現在、1年生女子が77人、2年生女子が54人いますが、リボンは女子全員に支給し、ボウタイについては、愛宕中と松柏中がエンジなのでそのまま使用し、八代中女子のみの71人に支給します。

説明は以上です。

教育長 ご質問はありませんか。

成瀬委員 以前にも説明があったかもしれません、縦型の通学かばんは個人で購入することでしょうか。

学校教育課長 今の1、2年生については、来年度以降も現在使っているかばんを使用することになりますので、来年度の新1年生がこの縦型かばんを購入することになります。

成瀬委員 体操服については、来年1年間はそれぞれ統合前の体操服を使用するということでしょうか。

教育長 来年度の2、3年生には、夏用・冬用それぞれ1着ずつ市から支給しますので、運動会には全員が同じ体操服を着用することになります。普段の授業では、今までの体操服を使用しても良いことにしています。

成瀬委員 そういうことであれば、各家庭の負担は少ないということになりますね。

学校教育課長 上履きも今使用しているものをそのまま使用できますので、ご家庭の負担の軽減につながると思います。

教育長 他にありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 続いて、②令和7年度使用中学校教科用図書採択について、教育指導主幹より説明をお願いします。

教育指導主幹 本日お手元に配布しました「令和7年度使用中学校教科用図書採択に係る会議について」をご覧ください。

昨年度は、小学校の教科書採択について審議していただきましたが、今年度は中学校の教科書採択となります。

1. 教科書研修会については、8月2日（金）16時から保内庁舎2階の第2会議室で行います。出席者は、八幡浜市と伊方町の教育委員の皆さんと1時間程度、教科書について研修をしていただきます。

2. 選定委員会と3. 採択協議会については、教育委員さんは、代表の方のみの参加になります。

4. 臨時教育委員会は、教育委員の皆様に出席していただき、教科用図書を審議し、採択をお願いしたいと思います。

なお、当初、臨時教育委員会の開始時刻を15時30分としていましたが、都合により、午前10時開始に変更となりました。委員の皆さんのご都合はどうでしょうか。

各委員 「問題なし。」

教育長 この件について、ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 それでは、委員の皆さんにはご迷惑をおかけますがよろしくお願ひします。

## 6 その他

(1)から(3)について、学校教育課長補佐お願ひします。

(1)の次回定例教育委員会の開催については、8月6日（火）15時30分から保内庁舎3階第4会議室にて開催予定です。

(2)愛媛県市町教育委員会連合会定期総会の開催については、7月19日（金）午前10時30分から、新居浜市のレーイグラツエふじでの開催となっております。本日、車の配車について用紙をお配りしておりますが、事務局の方で待合わせ時刻と場所を決めさせていただきました。この順番でお迎えに上がりりますので、よろしくお願ひします。

なお、会議での服装は、クールビズで行われますので、ノーネクタイ、軽装でお願ひします。

(3)臨時教育委員会の開催については、8月23日（金）10時から保内庁舎3階第4会議室にて開催予定です。

教育長 ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

- 教育長 (4)その他  
他に報告はありませんか。  
学校教育課長補佐お願いします。
- 学校教育課長補佐 お手元にお配りしています「ALTの異動について」をご覧ください。ソフィアが7月30日をもって1年間の任期満了となります。7月31日に東京へ出発し、8月28日にアメリカに帰国するまでの間は、東京に滞在するそうです。帰国後の予定としては、大学院に進学したいと言っていました。  
新しく就任されるALTは、名前がテネレ、ミドルネームがルラート カフルレカニ、名字がズワニさんとなります。7月28日に来日し、東京で2日間オリエンテーションに参加した後、31日に来浜する予定です。テネレさんは、国籍が南アフリカ共和国で、年齢は28歳です。  
また、現在、任用している他の3名のALTは、引き続き再任用の予定です。  
以上です。
- 教育長 ご質問はありませんか。
- 各委員 「なし。」
- 教育長 それでは、以上をもちまして令和6年7月第7回八幡浜市教育委員会定例会を終了します。ありがとうございました。
- [閉会時刻：午後4時40分]

八幡浜市教育委員会規則第15条第2項の規定により、ここに署名する。

令和6年7月10日

教育長 井上 雄

教育委員 畑俊也

教育委員 成瀬 いづみ

教育委員 佐々木広光

教育委員 國安健太